



Alfonso Inostroza

PARA EL MONOPOLIO FISCAL:

343 millones de acciones bancarias espera controlar el Gobierno en Febrero

VAN SOLO 36 MILLONES

Los principales accionistas del Banco Continental decidieron traspasar sus títulos al Estado, aprovechando las condiciones de pago de la oferta iniciada por la Corporación de Fomento de la Producción. El anuncio lo hizo el presidente del Banco Central, Alfonso Inostroza, luego de las negociaciones que sostuvo con el presidente del Banco Continental, Nicolás Yarur Lolas y otros importantes tenedores de acciones de la entidad bancaria particular.

Concretándose esta última oferta y una del Banco Israelita que se acordó con anterioridad —pero que aún no se materializa—, ascenderán a tres los Bancos privados con control estatal mayoritario. Hasta aquí, sólo el Banco O'Higgins cuenta con cinco representantes de CORFO en su directorio, que integran nueve personas.

En el intertanto, el proyecto de estatización bancaria que prometió enviar el

control total del Banco.

El total de acciones del Banco Continental asciende a 30 millones. Hasta ayer, CORFO sólo había adquirido un millón 745 mil 994 títulos. Con la nueva oferta de 16 millones 819 mil 197 acciones, se cede a control fiscal aproximadamente el 56 por ciento del Banco. La última transacción le significará al Estado pagar alrededor de un millón 700 mil escudos.

El Banco Continental posee una Casa Matriz en Santiago; dos sucursales en Valparaíso, una en Viña del Mar y otra en Antofagasta. En la capital, además, cuenta con otras cinco sucursales: Vega Central, Vicuña Mackenna, San Diego, Estación Alameda y una oficina de cambios, en calle Ahumada. Su Capital y Reservas al 31 de diciembre de 1970: 26 millones 394 mil 315,75 escudos.

Y otro dato. Sus diez principales accionistas son: So-

Central dio a conocer, además, el último balance real de las adquisiciones de acciones bancarias por parte de CORFO. Hasta el 5 de febrero —incluido—, el total ascendía a 36 millones 912 mil 763 títulos, por los cuales se pagó en Bonos CAR el equivalente a 54 millones 893 mil 393,74 escudos. Alfonso Inostroza excluye de estas últimas cifras alrededor de seis millones y medio de acciones del Banco Israelita y 16 millones 819 mil 197 del Banco Continental, cuya venta está comprometida y acordada pero aún sin oficializar.

Exceptuando las del Banco Edwards, que no están en la oferta —por la querrela judicial que existe de por medio—, el poder comprador que por mandato de CORFO mantiene el Banco del Estado es para 343 millones 802 mil 859 acciones de todos los bancos privados del país. De éstas, sólo 36 millones 912 mil 763 acciones están traspasadas al control de CORFO. Es decir, poco más del 11 por ciento del total.

Apuestas

Pese al resultado poco favorable al Gobierno de la oferta de compra abierta el 11 de enero pasado y ampliada con un nuevo plazo hasta fines de febrero, las autoridades mantienen su optimismo, asegurando que "no habrá necesidad de enviar un proyecto de estatización bancaria al Congreso Nacional", sino que "sólo un proyecto que fije las normas de control y organización estatal dentro de los Bancos privados".

Para respaldar su optimismo, no son pocos los servidores de Gobierno que —incluso— cruzaron apuestas con los periodistas que cubren el sector económico, afirmando que, "al menos el 50 por ciento del control total de la banca privada pasa a manos del Estado antes de fines de febrero".

Detalle

Al cumplirse casi un mes, desde que se inició la compra de acciones por parte del Estado; el detalle, por Banco, es el siguiente:

EL PESO DEL ESCUDO

por Ana Victoria Carranza

Presidente Allende antes del 7 de enero al Congreso Nacional, continúa recorriendo un trayecto al parecer más largo de lo previsto.

De un total de 30 millones de acciones que posee el Banco Continental, la oferta de venta en estos momentos asciende a 16 millones 819 mil 197 títulos. Que, sumados al millón 745 mil 994 de acciones traspasadas anteriormente a la CORFO, ceden a esta última alrededor del 56 por ciento del

ciudad Anónima Progreso Urbano Inversiones y Rentas; Nicolás Yarur Lolas, Rafael Giacaman Giacaman; Juan Martínez Calderón; José Romero Loza; Textil Progreso S. A.; Domingo Saíd Kattan; Davisco S. A.; Yuma Abu Goch Abu Goch y Ana Goldberg Teplizky. En ese mismo orden de importancia.

Balance

El presidente del Banco

BANCOS	Total de Acciones	Control del Estado
O'Higgins	6.500.000	6.184.871 acciones
Trabajo	37.467.524	1.840.523 "
Constitución	2.000.000	308 "
Llanquihue	5.000.000	2.168 "
Cúrico	2.000.000	6.390 "
Chillán	500.000	59.319 "
Chileno-Yugoslavo	3.000.000	27.785 "
Panamericano	6.000.000	147.255 "
Regional de Linares	2.770.090	3.792 "
Osorno y La Unión	20.000.000	451.977 "
Crédito e Inversiones	10.000.000	350.125 "
Español-Chile	32.064.090	2.268.295 "
Israelita	12.500.000	3.614.762 "
Concepción	15.000.000	5.216.069 "
Talca	3.000.000	94.664 "
Sur de Chile	25.000.000	137.438 "
Continental	30.000.000	1.745.994 "
Sudamericano	60.000.000	5.150.501 "
Valdivia	3.062.431	178.756 "
Chile	69.948.074	9.632.971 "
TOTALES	343.802.859	36.912.763 "

En el desglose anterior no se incluyen las ofertas —aún no concretadas— de las acciones que pasarán a control del Estado de los Bancos Israelita y Continental.